# Boletín de Prensa



UNIDAD DE COMUNICACIONES

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE **RÍO NEGRO** 

**#725 /** 17 de noviembre 2023

Fray Bentos

### Lanzamiento del programa "Valórame"



Se trata de una iniciativa de la Red de Empresas Inclusivas del Uruguay, financiado y co-ejecutado con INEFOP.

La presentación, celebrada en el edificio Stella d'Italia, contó con la participación del Intendente, Dr. Omar Lafluf; Fernando Carotta, Codirector Ejecutivo de la Red de Empresas Inclusivas de Uruguay; Patricia Amarillo, Directora de Políticas Sociales de la Intendencia de Río Negro y la Dra. Victoria Pérez, referente de INEFOP en Fray Bentos.



El objetivo del "Programa Valórame", es impulsar las habilidades de las personas con discapacidad y sus familias, a través de la creación de emprendimientos locales, para luego integrarlos a la cadena de valor de las organizaciones que componen la Red de Empresas Inclusivas del Uruguay.

En la ocasión, el jefe comunal remarcó el compromiso de la actual gestión, de seguir contribuyendo a la inclusión e integración de las personas con discapacidad de todo el departamento, promoviendo y apoyando todas las instancias que vayan en ese camino.

De esta manera, queda abierta la convocatoria, hasta el próximo 15 de diciembre de 2023, para aquellas personas con discapacidad que quieran ser parte de la capacitación (consiste en tres talleres), donde adquirirán los conocimientos para poder generar su propio emprendimiento.

Una vez lograda la formación, podrán integrarse como proveedores y comercializar con las 30 empresas que componen la Red, la mayoría de ellas, multinacionales.

Los interesados en inscribirse, podrán hacerlo en las oficinas del Departamento de Políticas Sociales, en los Centros Comunales, en el INEFOP en Fray Bentos (Brasil 1092), por el correo electrónico contacto@empresasinclusivas.org.uy o el WhatsApp 094854460.

Es importante a tener en cuenta a la hora de anotarse:

- No es excluyente no contar con el registro único de personas con discapacidad.
- Deberán poseer Primaria completa.
- Sin límites de edad.
- Pueden inscribirse familiares de personas con discapacidad.















### **RIO NEGRO - CONVOCATORIA ABIERTA**

#### PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTERESADAS EN **DESARROLLAR EMPRENDIMIENTOS**

En el marco del programa "Valórame" de la Red de Empresas Inclusivas, (financiado y coejecutado por INEFOP, en el marco del programa de Proyectos Inclusivos para la empleabilidad de personas con discapacidad), convocamos exclusivamente a personas con discapacidad interesadas en recibir (de manera individual o junto a su familia) talleres de capacitación gratuitos para el desarrollo de emprendimientos locales, para posteriormente integrarse como proveedores en algunas de las empresas que conforman nuestra Red.

Las PcD interesadas/os deberán enviar mail a contacto@empresasinclusivas.org.uy o al 🕓 094 854460 expresando su interés en participar del programa y especificando su nombre, apellido, teléfono para ser contactado y zona de residencia.

El plazo para postularse vencerá el próximo 15 de diciembre de 2023 a la hora 18:00.







Fray Bentos

#### Conformación del Tribunal de Concursos



Se procedió al cierre de la urna donde se votará al 2º integrante del mismo, el cual será elegido por los funcionarios postulantes.

En esta oportunidad, son 11 los cargos a concursar del escalafón Gerencial, dependientes de la Dirección General de Obras.

Durante la instancia celebrada en la Oficina de Recursos Humanos ubicada en Servicios Municipales, estuvo presente el Director General de Obras, Gustavo Meyer; la Directora de Recursos Humanos, Sandy Cabral; la abogada de Recursos Humanos, Dra. Catherine Paz; Técnica en Relaciones Laborales, Silvana Battó; los veedores de la Junta Departamental de Río Negro, Irma Lust (Frente Amplio) y Nelson Villalba (Partido Nacional) - no se hizo presente el veedor por el Partido Colorado; veedor de ADEOM, Marcelo Fernández y la secretaria del gremio, Alicia Fernández.

Se realizó el cierre precintado de la urna, previo al inicio de las inscripciones; la misma será abierta el 28 de noviembre del presente 2023, pasadas las 12 horas, momento en que finaliza el período para anotarse.



San Javier















Young

### Obras enmarcadas en el programa "Mejoramiento Habitacional"



Las mismas son ejecutadas por la Intendencia de Río Negro, a través de la Dirección General de Vivienda; de esta manera, se realizan acciones de impacto en viviendas precarias.

Como objetivo, se apunta a mejorar la calidad de vida de esos vecinos, mediante trabajos de reacondicionamiento en sus casas, adecuando pisos, paredes, baños, pozos negros, techos, entre otros.

Actualmente, un equipo técnico visita a más familias, las cuales presentan diferentes realidades, algunas de ellas, muy preocupantes.



Young / Fray Bentos

### Taller sobre Demencia y Alzheimer "Desafíos del Siglo XXI"



La actividad fue abierta a todo público y estuvo organizada por la Intendencia de Río Negro, el Ministerio de Desarrollo Social (MIDES) y el Instituto Nacional de Personas Mayores (INMAYORES).

La instancia estuvo a cargo de Mauricio Arreseigor, referente de INMAYORES en Salto; se trabajó a sala llena, destacándose la presencia de personal de Hogares de Ancianos y de la salud.

La enfermedad de Alzheimer (EA) es la demencia más común que causa problemas con la memoria, el pensamiento y el comportamiento.

Los síntomas generalmente se desarrollan lentamente y empeoran con el tiempo, hasta que son tan graves que interfieren con las tareas cotidianas; se estima que para el año 2050, el número ascienda a 131.5 millones.

Esta enfermedad afecta, no solo a los pacientes, sino también a los cuidadores directos y familiares.

El mismo taller con similares caracteristicas se llevo a cabo en Fray Bentos, en sala de Biblioteca Municipal.



GORIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO

Los signos iniciales de Alzheimer son:

Cambios de memoria que dificultan la vida cotidiana.

Dificultad para planificar o resolver problemas.

Dificultad para desempeñar tareas habituales en la casa, en el trabajo o en su tiempo libre.

Desorientación de tiempo o lugar.

Tomar decisiones erróneas

Dificultad en administrar un presupuesto.

Perder de la noción de la fecha o la temporada.

Tener dificultades para conversar, "tener la palabra en la punta de la lengua".

Poner las cosas en sitios erróneos.

Desinterés por seguir la TV, la radio, la lectura y otras aficiones que antes tenía.

Iniciar tendencia al aislamiento

Abandono de ciertas tareas cotidianas, como comprar, cocinar, jugar a las cartas, salir con amigos.

Por el momento, no hay una cura para el Alzheimer, pero sí se pueden realizar rutinas y actividades para retrasar el deterioro que causa la enfermedad.

La Prevención es la clave, cambios en el estilo de vida, el ejercicio físico a diario, evitar el sedentarismo y la dieta adecuada, control de la diabetes, hipertensión, e hipercolesterolemia y otras enfermedades, sobre todo de tipo cardiovascular, relacionadas con el deterioro del cerebro y, por lo tanto, con el Alzheimer.



Nuevo Berlín

## La Intendencia de Río Negro brinda un permanente apoyo a centros educativos



Desde el área de Herrería, se trabaja en la creación de las estructuras necesarias para colocar las mallas sombra en el amplio patio del Jardín N° 75 de la localidad; tarea que también hará personal de Servicios Municipales.



Nuevo Berlín

#### Comenzó el curso de Compostaje básico en Nuevo Berlín



Este se realiza en el marco del proyecto "Adaptación al cambio climático en el río Uruguay".

Esta iniciativa, llevada a cabo en colaboración con la Casa de la Universidad de Río Negro (UdelaR), tiene como objetivo principal fomentar la gestión integral de residuos y explorar su potencial contribución al desarrollo de propuestas tanto a nivel doméstico como comunitario.

Dirigido a la comunidad de Nuevo Berlín, el curso busca promover prácticas sostenibles, destacando la importancia del compostaje en huertas y jardines domiciliarios, así como en proyectos productivos - colectivos y aplicaciones en espacios públicos y viveros.

Esta propuesta es parte de un conjunto de acciones locales desarrolladas desde el proyecto para promover la adaptación al cambio climático a través del intercambio de experiencias urbanas, ambientales, sociales, educativas y culturales, así como la gestión del conocimiento, fomentando la participación activa de la comunidad.



Este curso cuenta con la participación activa y el apoyo de diversos actores, entre ellos la Intendencia de Río Negro, los municipios de San Javier y Nuevo Berlín, la Casa de la Universidad de Río Negro del CENUR Litoral Norte de la Universidad de la República, vecinos/as de San Javier y Nuevo Berlín, y estudiantes de la UdelaR.

Es dictado de forma presencial por los docentes Rolando Calvo y Jorge Firpo; cuenta con una carga horaria de 6 horas, desarrollándose los sábados 11 y 18 de noviembre, de 9 a 12 horas, en Espacio 220.

La participación en el curso es gratuita y está abierta al público en general.

Aunque el curso ya ha comenzado, se invita a la comunidad a sumarse a la propuesta.

Se entregará constancia de participación a los asistentes.





San Javier

### Funcionarios presupuestados fueron informados sobre el proceso de concursos



La instancia fue encabezada por la Directora de Recursos Humanos, Sandy Cabral y por la Técnica en Relaciones Laborales, Silvana Battó.

En la ocasión, los trabajadores de la Intendencia de Río Negro, en condición de concursar, pudieron evacuar dudas y hacer las consultas pertinentes, sobre esta posibilidad que tendrán para el ascenso de grado.